



Centro de Estudios Internacionales para el Desarrollo

www.ceid.edu.ar - admin@ceid.edu.ar

Buenos Aires, Argentina

SUIZA LIDERA SENTIMIENTO DE PERTENENCIA EUROPEA¹

05/08/2010

swissinfo.ch

NOTICIAS SUIZAS AL RITMO DEL MUNDO

Iván Turmo



Los suizos son los europeos que tienen más redes familiares y de amistad en el continente. (swissinfo)

Los ciudadanos helvéticos encabezan la clasificación a la hora de percibir los valores compartidos en Europa y son los que más se sienten tan suizos como europeos.

Además, lideran el índice de confianza en las instituciones y son los únicos que aprueban la labor de sus políticos.

Estas son algunas de las conclusiones que se extraen del 'European Mindset', un estudio internacional de la Fundación del banco español BBVA.

¹ Publicado por *Swissinfo*, 05/08/2010, URL del artículo: <http://www.swissinfo.ch/spa/sociedad/Suiza_lidera_sentimiento_de_pertenencia_europea.html?cid=20363368>.

El exhaustivo informe examina el vínculo e identidad de los ciudadanos de 14 países europeos con su continente y la escala de valores comunes en diversos ámbitos: desde los de carácter público, como la política o la economía, hasta aquellos más privados, como la religión y la ética.

Además, los ciudadanos de la Confederación Helvética encabezan el hábito de la lectura, tanto de medios nacionales como extranjeros, y aceptan sin complejos la eutanasia.

Confianza en las instituciones

Por países, los que más confían en sus instituciones son Dinamarca, Suiza y Portugal. Los ciudadanos que tienden a expresar un menor nivel de confianza en este respecto son los de Bulgaria, seguidos de los de Reino Unido y Turquía. En Suiza, las entidades más valoradas son las universidades, los tribunales de justicia y las empresas.

En lo que se refiere a la confianza en los diferentes grupos profesionales de la sociedad, Suiza- al igual que los demás países evaluados- coloca a médicos, maestros y científicos entre los colectivos que suscitan mayores niveles de confianza. Los políticos son los únicos que reprueban en todos los países y sólo Suiza les otorga un 5,4 (en una tabla que va del 0 al 10).

España es junto con Polonia, Portugal y Reino Unido, uno de los países donde menos interesa el tema político, frente a la alta curiosidad que despierta en Dinamarca (6,7) y en Suiza (6,5).

Tan suizos como europeos

Los niveles de identificación local y nacional son más fuertes que la identificación con Europa en todos los países analizados. La mayoría de los suizos, 36,2%, se siente sólo nacional, un porcentaje menor, 31,8%, más suizo que europeo y el 28,6%, tan suizo como europeo.

No obstante, Suiza, comparado con los otros países, tiene un mayor porcentaje de ciudadanos que se sienten tan nacionales como europeos, seguidos de los belgas (28%) y de los españoles (26,6%); eso a pesar de no formar parte de la UE. Por el contrario, Reino Unido (5%) y Turquía (4,4%) se distancian claramente de esta postura.

Los suizos también son los que más perciben los valores compartidos en Europa con un 87% de media por delante de Alemania (82,3%) y Dinamarca (77,8%), en todas las categorías: valores económicos (77%), principios éticos (82,2%) y valores religiosos (78,4%). Los que menos perciben la convergencia de valores son los turcos, los búlgaros, los griegos y los británicos.

Gran interés por las noticias europeas

La mayor frecuencia en el hábito de lectura se registra en Suecia y Suiza: más del 65% de sus pobladores leen la prensa escrita a diario. Ambos países superan por mucho la media europea (34,3%). En el extremo opuesto se sitúan Grecia y Polonia.

Respecto al área del vínculo con Europa, los ciudadanos suizos son los más interesados en las noticias del continente (7,4), por delante de portugueses, griegos, búlgaros y daneses. La media de la UE es de 6,2.

También los suizos lideran el grado de interés respecto a las noticias extraeuropeas, aunque al mismo tiempo muestran un gran interés por las noticias locales y regionales. Los temas de salud, ecología y economía son sus preferidos.

Los suizos también son los que reconocen haber visto algún canal de noticias de otro país europeo o leído algún periódico -y revista continental- en el último mes, con un 86% de respuestas afirmativas, mientras que la media de los 12 Estados analizados de la UE es sólo del 20,1%. Dinamarca, Suecia y Bélgica están en los puestos altos, aunque todos ellos con porcentajes que rondan el 50%.

Vínculos con Europa

En lo referente a la movilidad hacia otros países europeos, daneses, suecos y suizos son los que más viajan en el Viejo Continente. Así, el 87% de los suizos declara haber viajado al menos una vez, especialmente por ocio (85,9%) o por motivos laborales.

Por otra parte, portugueses y suizos (45%) son los que tienen más familiares residentes en Europa. Además, son los que más se comunican con ellos y los visitan. Asimismo, los ciudadanos suizos también lideran la tabla de los que más amigos cuentan en países del continente, con un 57% de votos positivos, seguidos de los suecos y daneses, mientras que la media de los 12 países de la UE estudiados es del 29,1%.

Religión y ética

Suiza lidera igualmente la aceptación de la eutanasia (con una nota de 8 sobre 10), por delante de Bélgica y Dinamarca, mientras Turquía está en el polo opuesto.

El 79% de los suizos dice pertenecer a una religión, una tabla que lidera Turquía (97,4%), Grecia (94%) y Polonia (92,6%). De una escala del 0 al 10, los suizos sacan una nota de 5,8 a la hora de considerarse religiosos. Son los terceros en reconocer que no pertenecen a ninguna religión (3,1%), sólo superados por los italianos (3,6%) y por los británicos (3,3%).

El 60,4% de los suizos está totalmente en desacuerdo en que la gente muestre el velo en centros educativos, por encima de la media (52,6%). Apenas un 9,3% está de acuerdo y un 26,4% se muestra sin opinión. El rechazo más amplio en este campo se da en Bulgaria, Francia, Alemania, Grecia y Bélgica.

Contexto

Estudio 'European Mindset' desarrollado por la Fundación del banco español BBVA.

Ámbito geográfico del estudio: **12 países de la Unión Europea** (Bélgica, Bulgaria, Dinamarca, Francia, Alemania, Grecia, Italia, Polonia, Portugal, España, Suecia y Reino Unido), **Suiza** y Turquía.

Tamaño de la muestra y fechas de los trabajos de campo: **1.500 entrevistas por país** a una población mayor de 15 años, realizadas en noviembre y diciembre de 2009.

Asociacionismo

En el conjunto de países de la Unión Europea, el 36% pertenece a alguna asociación.

El asociacionismo es muy importante en sociedades como la danesa o la sueca, en donde más del 70% participa en al menos alguna asociación.

En segundo término figuran los ciudadanos belgas, suizos y alemanes, donde más del 50% participa en alguna asociación.

Así, **el 31,7%**, de los suizos forma parte de asociaciones deportivas y recreativas.
